

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Après Gabon-Gambie : le plus dur commence

James Angelo LOUNDOU
Franceville/Gabon

DIGÉRER l'euphorie de la victoire et éviter le vertige des sommets. Voilà l'équation que vont devoir résoudre les Panthères pour la suite des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations 2021. Et cela devrait débiter dès le match retour contre les Scorpions de Gambie, ce lundi 16 novembre.

C'est que Pierre-Emerick Aubameyang et ses partenaires qui n'ont pas totalement maîtrisé leur sujet depuis le début de la campagne qualificative conduisant au Cameroun, restent perfectibles dans bien des domaines. Aaron Appindangoye et Mario Lemina étant forfaités pour la fenêtre internationale en cours, ce sont donc les mêmes forces qui devraient être utilisées pour l'acte II contre la Gambie.

La défense n'ayant pas affiché une assurance tout risque devant une adversité gambienne pourtant diminuée offensivement, les transmissions milieu-attaque, la concentration (surtout après avoir pris de l'avance au score) et le taux de réussite devant le but adverse étant à améliorer, il faudra une équipe gabonaise encore plus déterminée et efficace dans les deux surfaces de réparation pour ramener un résultat favorable de Gambie. Et en faire de même contre la République Démocratique du Congo et l'Angola, lors des deux dernières levées éliminatoires de la poule D. Les Panthères, souvent peu à l'aise à l'extérieur, ont gâché des opportunités pour améliorer leur différence de buts lors des deux victoires obtenues à domicile contre l'Angola et la Gambie sur un score (2-1) et un scénar-

io identique (de 2-0 à 2-1 accompagné d'une baisse de régime physique). Elles vont devoir assumer leur statut de leaders, à trois journées de l'issue des qualifications.

Et vu une adversité revancharde et le potentiel d'une sélection gabonaise qui ne pourra être plus compétitive sur la durée qu'avec des alternatives crédibles aux titulaires, c'est loin d'être gagné. Désormais, le Gabon est désormais seul maître de son destin. C'est un avantage à exploiter pour Patrice Neveu et ses joueurs.



Pierre-Emerick Aubameyang sera lundi le fer de lance de l'attaque gabonaise en Gambie.

Les Panthères à la loupe : Denis Bouanga, ce héros

James Angelo LOUNDOU
Franceville/Gabon

- **Anthony Mfa Mezui.** Longtemps aidé par les mauvaises inspirations des attaquants gambiens ou protégé par ses partenaires défensifs, il n'a pour autant pas été impérial dans les airs ou dans les longues relances au pied. Il a manqué une belle occasion de s'offrir son premier clean-sheet à la maison.

- **Lloyd Palun.** La présence de divers partenaires offensifs (Aubameyang, Bouanga, Allevinah, Boupendza) dans son couloir lui a parfois fait manquer d'appui régulier pour combiner. Il a toutefois réussi sa mission première qui est de défendre. Notamment face au dangereux Musa Barrow.

- **Johann Obiang.** Pour son retour en sélection, l'arrière latéral gauche a livré une partie en deçà des attentes. Offensivement (son point fort) comme défensivement, on a par le passé vu un bien meilleur apport du joueur qui a semblé loin de sa plénitude athlétique.

- **Gilchrist Nguema.** Obtenir une

victoire pour sa première sélection est toujours une satisfaction. Même si le bizuth qui a suppléé Aaron Appindangoye a encore beaucoup à apprendre. Notamment sur l'alignement orchestré par le patron défensif évoluant à ses côtés chez les Panthères.

- **Bruno Ecuele Manga.** Il a bien guidé le baptême du feu de son partenaire de la charnière centrale face aux Gambiens et apporté la sérénité nécessaire face aux velléités des Scorpions finalement moins mordants.

- **Didier Ndong.** La sentinelle a récité sa partition presque sans faillir. Apportant l'équilibre escompté pour couvrir l'offensive d'un arrière latéral, la position parfois trop haute d'un partenaire du trio des milieux de terrain ou une montée (sur coup de pied arrêté) pour ceux de la défense centrale. Un carton jaune sévère récolté.

- **André Biyogo Poko.** Combativité, agressivité, don de soi et projection vers l'avant, celui qui a par ailleurs offert une balle de but à Allevinah, a fait dans son registre habituel. Avant d'être rattrapé par la réalité physique

liée à son manque de temps de jeu en club et céder sa place à Nathanaël Bongo Mbourou (85e) qui a, lui, étrenné sa première cape avec la sélection A.

- **Guelor Kanga.** En première période, il a été un vrai maître à jouer des Panthères. En seconde, il a rendu une copie moins conforme. Avec deux frappes non cadrées et des choix pas toujours judicieux. Il ne reste pas moins un référent technique de Patrice Neveu dans le secteur médian.

- **Jim Allevinah.** Il a sans aucun doute livré la plus mauvaise production de sa jeune carrière (6 sélections) avec les Panthères. Trop individualiste et pas mal de pertes de balle, il a de surcroît gâché une belle balle de break (37e minute) en tirant faiblement sur Modou Jobe, le goal-keeper gambien.

- **Aaron Boupendza** que Neveu a lancé à sa place en seconde période (53e minute) a apporté davantage de dynamisme et aurait pu valoir au Gabon une fin de partie plus tranquille, si sa frappe, après avoir effacé Modou Jobe, n'avait pas été sauvée sur

la ligne par Omar Colley. (69e).

- **Pierre-Emerick Aubameyang.** Il n'avait plus inscrit un but au stade de Franceville depuis un fabuleux triplé contre le Niger, le 15 juin 2013 en qualifications de la Coupe du monde 2014. Au second poteau pour convertir, en renard des surfaces, un centre de Denis Bouanga, PEA a mis un terme à une longue disette. Une réalisation décisive pour les Panthères et leur capitaine, arrivé très motivé pour la double confrontation contre la Gambie.

- **Denis Bouanga.** Il y a certes eu du déchet sur certaines offensives, mais on retiendra plutôt le rôle déterminant de l'attaquant de couloir aligné pour la première fois en pointe avec les Panthères. Un but et une passe décisive. On ne pouvait demander plus à celui qui, malgré un seul entraînement collectif avec ses équipiers, a renvoyé l'ascenseur au sélectionneur national et retrouvé le chemin du but. L'homme du match. Son substitut, Louis Ameka Autchanga a été une pâle alternative durant le quart d'heure disputé au stade de Franceville.